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一 般 質 問 通 告 書 一 覧 表 

 

令和４年第７回 南九州市議会定例会 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

１ 西 次雄 １ セットバックについて 

（１）セットバックした土地の対応について問う。 

（２）セットバックした土地の課税状況について問う。 

（３）セットバックした土地について，所有者が市へ譲渡の申出をした場合，受領する考えはないか。 

 

市 長 

 

 

２ 上赤 秀人 １ 新庁舎建設計画について 

（１）物価高騰による計画への影響はないか問う。 

 

２ 市道等の維持管理作業について  

（１）愛護作業における刈草の処理対策について，新たな方策を考えていないか。 

（２）愛護作業困難区域の対策について，新たな方策を考えていないか。 

（３）公道にはみ出す樹木枝等の処理対策について，新たな方策を考えていないか。 

 

３ 農道の維持管理について 

（１） 刈草の処理対策について問う。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 



２ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

３ 西山 一 １ サツマイモ基腐病について 

（１）サツマイモ基腐病による残渣処分の現状と対策について問う。 

（２）鹿児島大学が研究開発している土壌活性剤を活用していく考えはないか。 

 

２ 新規就農者について 

（１）就農後の支援について，奨励金を増額するなど拡充する考えはないか。 

 

３ 避難所について   

（１）介護が必要な方の対応について問う。 

 

４ 生ごみの堆肥化について 

（１）生ごみを堆肥化する施設を建設し，農家を支援する考えはないか。 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

４ 吉永 賢三  １ 有害鳥獣対策について 

（１）鳥獣パトロールに使用するために，購入したＧＰＳ機能付き発信機と無線機の活用状況を問う。 

 

２ 健康増進について 

（１）健康寿命を延ばし医療費削減に繋げるため，総合型地域スポーツクラブ活動を推進して行く考えはないか。 

 

市 長 

 

 

市長・教育長 

 

 



３ 

 ３ 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

５ 浜田 茂久 １ 歴史教育について 

（１）自虐史観や反日史観にとらわれない歴史教育と日本人としての誇りを取り戻す教育について見解を問う。 

 

２ 農家の所得向上について 

（１）農家所得が向上することにより，少子化対策も解決すると考える。えい茶，ちらん茶，かわなべ茶を「か

ごしまブランド」に指定することにより，所得向上が図られると考えるが見解を問う。 
 

  市長・教育長 

 

 

 市 長 

６ 松久保 正毅 １ 黒木山太陽光発電所の計画について 

（１）国は，令和３年 10 月に改定された地球温暖化対策計画において，公共施設等適正管理推進事業費における

「脱炭素事業」の追加を示した。令和４年３月議会で太陽光発電事業費を除く原案が修正可決されたが，太

陽光発電事業の現状について問う。 

 

２ 南薩地域振興局の建替計画について 

（１）５月 28 日の南日本新聞に「南薩地域振興局は，2027 年度末ごろまでの建て替えを見込む。」「既存庁舎の

建て替えが必要になれば場所を改めて検討するとしていた。」とあるが，これまで南薩地域振興局の誘致につ

いてどのような活動を行ってきたか。また，今後の取組について問う。 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

７ 菊永 忠行 １ ２０２３かごしま国体について 

（１）南日本新聞に「細かな改善点も見つかったので関係機関と協議して来年に備えたい」とあるが，本市競技

種目等の準備は万全か。 

 

教育長 

 

   

 

 



４ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

８ 内園 知恵子 １ 会計年度任用職員について 

（１）官製ワーキングプアとのマスコミ報道があるが，会計年度任用職員の実態及び見解を問う。 

 

２ 物価高騰に伴う支援について 

（１）物価高騰により農家はたいへん厳しい状況にあるが，さらに支援する考えはないか。 

 

３ 自衛官募集について 

（１）自衛官募集に関し，氏名，生年月日，男女の別及び住所の情報提供を行っていることについて，市民への

周知が必要と考えるが見解を問う。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

９ 蔵元 慎一 １ 第２次南九州市総合計画について  

（１）令和４年１月に「後期基本計画」策定に係る市民アンケートを行ったが，その結果をどのように捉え今後

に活かしていくのか。 

（２）間もなく前期５年間を迎えることになるが，2022 年の目標値に向けての進捗度について問う。 

  

市 長 

 

 

 

 



５ 

 ５ 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

10 大倉野由美子 １ 南九州市家庭教育支援条例について 

（１）条例制定の経緯と教育現場での具体的な取組について問う。 

 

２ 民間事業者が計画している南九州市知覧町風力発電事業について  

（１）計画の進捗状況について問う。  

（２）事業者の住民説明会の開催状況について問う。 

（３）住民に十分知らされていない状況であるが事業を進める際，住民の合意形成は重要と考えるが，どのよう

に考えているか。 

 

３ 学校給食について 

（１）食材仕入れについて，安心・安全と地産地消の視点から地元産を増やす考えはないか。 

（２）地元産の米飯給食の回数を増やし，地域経済を支援する考えはないか。 

（３）物価高騰のなか全国の８割の自治体が給食費の負担の軽減を行っているが，国の交付金や財政調整基金の

活用で，給食費を無料化する考えはないか。 

 

教育長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

  教育長 



６ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

11 大倉野 忠浩 １．在宅高齢者介護慰労金支給制度の見直しについて 

（１）慰労金の支給対象者が同居している者に限定されているが，事情により別居で介護している事例も散見さ

れる。別居で介護している者にも支給範囲を広げる考えはないか。 

 

２．はり・きゅう等施術料の助成制度の見直しについて 

（１）助成対象となる施術所が市内に限定されているが，近隣市の施術所が位置的に近い地域もある。支給対象

を近隣市の施術所での施術も含める考えはないか。 

 

３．地域計画（人・農地プラン）の策定について 

（１）農業が厳しい現状の中，将来の在り方を決める重要なプランであると考えるが，令和７年３月までの策定

に向けて，どのような基本方針で臨む考えか。 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

12 日置 友幸 １ 有害鳥獣対策について 

（１）有害鳥獣捕獲事業補助金及び鳥獣被害防止対策事業補助金の助成額を増額するなど，有害鳥獣対策を強化

する考えはないか。 

 

２ 教育バウチャー制度について 

（１）学習塾やスポーツクラブを利用する児童生徒へクーポンを発行する「教育バウチャー」を実施する自治体

が都市圏を中心にみられる。子どもの成長機会を充実させ，他市との差別化を図るうえでも意義のある事業

だと考えるが，実施に向け検討する考えはないか。 

 

３ 夏休み期間の市営プールへの交通アクセス確保について 

（１）市立小学校の夏休みプール解放が困難となっている。夏休み期間中の市営プールまでの交通アクセスを確

保する考えはないか。 

市 長 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

 

市長・教育長 

 

  



７ 

 ７ 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

13 竹迫 毅 １ 高校生の資格検定受験料等の補助について 

（１）市内県立高等学校活性化対策事業補助金において，資格検定受験料に対して補助しているが，市外通学の

高校生との整合性について問う。 

 

２ 鳥インフルエンザ対策について 

（１）防除対策は万全か。 

 

３ サツマイモ基腐病について 

（１）防除対策について問う。 

（２）頴娃農業開発研修センターにおける抵抗性品種等のウイルスフリー苗の供給体制について問う。 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

14 加治佐 民生 １ サツマイモ基腐病について 

（１）本年は，昨年より雨が少なく，また，種芋消毒，バイオ苗活用，排水対策などにより被害が少なかったと

いうことだが，これまでの対策と今後の振興策及び支援策について問う。 

（２）農薬の開発状況について問う。 

 

２ 交通事故多発地点現場診断について 

（１）現場診断後の改善状況について問う。 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

   

 


